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N°9 - septembre 2022 Voir dans votre navigateur.

Le CCSD (Direction, Assistance utilisateur·rice·s et formation, Développements, Administration, Communication) ne sera pas
joignable les lundi 3 et mardi 4 octobre (séminaire interne). Merci de votre compréhension.

The CCSD as a whole (Direction, Support & Training, Developments, Administration, Communication) will be unavailable on Monday
3 October and Tuesday 4 October (business seminar). Thank you for your understanding.

À LA UNE / HEADLINE NEWS

HALiance : un projet structurant et
innovant pour HAL
Le CCSD lance officiellement son projet HALiance,
lauréat de l’appel à projets Équipement structurant
pour la recherche (Equipex+)*. D’une durée de cinq
ans et demi, HALiance vise une évolution majeure
de HAL (infrastructure matérielle, technologies et
services) tout en maintenant son fonctionnement
courant. 

Le projet HALiance doit permettre à HAL de
répondre aux enjeux internationaux d’excellence,
d’agilité technologique et d’interconnexion
renforcée. Il vise une refonte des services cœur de
HAL et un alignement sur les recommandations et
les critères d’excellence définis par l’ESR français
(PNSO) et dans le cadre des initiatives
internationales en faveur de la science ouverte
(COAR, EOSC, cOAlition S). Il s’appuie sur une
renouvellement du socle matériel et logiciel.

Lire plus →

HALiance: a structuring and
innovative project for HAL
The CCSD is officially launching its HALiance project,
winner at Structuring Equipment for Research action
(EquipEx+)*. The HALiance project will last five and a
half years and aims at a major transformation of
HAL (hardware and software infrastructure,
technologies and services) while maintaining its
current operation.

The HALiance project is intending to redesign HAL’s
core services and align them with recommendations
and excellence criteria defined by the Ministry of
Higher Education and Research as part of the
National Plan for Open Science and within the
framework of international initiatives in favour of
open science (COAR, EOSC, cOAlition S). It builds on
the renewal of hardware and software infrastructure
and aims to address international challenges with
regard to excellence, technological agility and
reinforced interconnection.

Read more →

Aussi dans l’actu / In other news
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Deuxième session de l’Assemblée des partenaires
de HAL

L’assemblée des partenaires s’est réunie en plénière pour la deuxième
fois le 7 juillet dernier. Rassemblant - à distance encore cette année -
une centaine de participants, cette deuxième session a été l’occasion de
dresser un bilan de la première année de l'Assemblée. L’assemblée des
partenaires est une des instances de la gouvernance du CCSD
composée d’un comité de pilotage, …
Lire plus →

Second edition of HAL Partners' Assembly

The Partners' Assembly held its second plenary reunion on the 7 July. About 100 participants attended the remote meeting, which
was a good time to review the Assembly's first year of existance. The Partners' Assembly is one of the four bodies composing the
CCSD governance, along with the Steering Committee, the Orientation Committee and the International Scientific Council.

Read more (French only) →

Parlons Science ouverte #5 : la politique Science ouverte des agences de financement et leur
mise en œuvre dans HAL

Le prochain webinaire Parlons Science ouverte aura lieu le mardi 27 septembre. Zoé Ancion (ANR), Bénédicte Kuntziger (CCSD) et
Sophie Guitton (ANSES) présenteront la démarche des agences de financement en matière de Science ouverte, et le rôle de HAL
dans ces démarches. Le nombre maximum d'inscrits a été atteint, mais pas d'inquiétude : le webinaire sera enregistré et rediffusé
sur les chaînes Canal U et Youtube du CCSD.

Lire plus →

Retour sur les Journées Médici

Les journées du réseau Médici se sont déroulées du 14 au 16 septembre à Toulouse. La thématique de cette édition portait sur la
réception et les usages de la production scientifique. Beau succès puisqu’elles ont réuni 150 personnes. Le CCSD était présent
avec un poster sur Episciences et son offre d’accompagnement aux équipes des revues (à découvrir ici :
https://medici2022.sciencesconf.org/425668/document) et à une table ronde consacrée à la circulation des savoirs et mesures.

Les journées ont été enregistrées et seront prochainement disponibles sur la chaîne Canal U de Médici : https://www.canal-
u.tv/chaines/medici

Lire plus →

A lookback at Médici Days
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The Médici days took place from 14 to 16 September in Toulouse. The theme of this edition was the reception and uses of scientific
production. It was a great success with 150 people attending. The CCSD presented a poster on Episciences and its support offer to
journal editorial committees (see here: https://medici2022.sciencesconf.org/425668/document) and participated to discussion on
the circulation of knowledge and measures.

The recordings of the Medici days will soon be available on the Canal U channel of Médici: https://www.canal-u.tv/chaines/medici

Read more →

Publication des conditions générales d'utilisation de HAL pour les portails

Les CGU Portail HAL ont été transmises aux établissements partenaires pour signature ou actualisation. Elles sont aussi
disponibles sur le site du CCSD, accompagnées de la déclaration politique de HAL.

Lire plus →

Publication of terms and conditions for HAL portals

The terms and conditions for HAL Portals have been sent to partner institutions for signing or actualisation. They are also available
on the CCSD website (French only), along with HAL political declaration

Read more →

Arrêt du transfert vers Pubmed Central (PMC)

Le transfert d’un dépôt HAL vers Pubmed Central n’est plus proposé dans l’interface de dépôt. De plus en plus d’éditeurs utilisent
l’offre de service de Pubmed Central qui leur permet de contribuer à l’archive en y déposant le contenu de leurs revues
(https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/journals/). Devant ce constat, et le besoin en ressources humaines nécessaires pour le
traitement des fichiers (recours à un prestataire, vérification des fichiers en interne, relance des chercheurs pour validation),
l’Inserm a choisi d’arrêter ce service.

Liste des revues avec transfert vers PMC →

Transfers to Pubmed Central (PMC) are stopped

The transfer of a HAL deposit to Pubmed Central is no longer avalaible in the deposit interface. More publishers contributes directly
to the Pubmed Central via a dedicated service (https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/publisherservices/). In light of this, Inserm has
chosen to stop this service because of human ressources: process the files (use of a service provider, internal verification of the files,
mails to researchers for validation). 

List of journals contributing to PMC →

Accès ouvert : les pratiques des scientifiques analysées

Comment se caractérise la production scientifique du CNRS ? Revues et éditeurs clés, place de l’accès ouvert, spécificités des
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disciplines… Le CNRS publie une analyse des pratiques de publications au sein de l’organisme et propose quelques pistes pour
faciliter le libre accès aux résultats de recherche.

Lire plus →

Open access: scientists' practices analysed

The CNRS publishes an analysis of the publication practices within the organization and suggests some ways to facilitate open
access to research results. 

Read more (French only) →

FORMATIONS / TRAINING

Training sessions are available in French only. Please visit doc.archives-
ouvertes.fr to be guided through HAL in English.

Dans l'attente des prochaines évolutions de HAL, le calendrier des formations à venir n'est pas encore disponible.
Une fois les séances programmées, nous vous enverrons un Flash ActuHAL pour vous en informer. De plus, les dates de
formation seront aussi communiquées via le compte Twitter du CCSD (@ccsd_fr) et sur la page dédiée du site du CCSD.

Rectificatif (mise à jour 30/09) : un calendrier des formations pour octobre et début novembre est mis en place pour répondre aux
demandes. Ces séances concernent les interfaces actuelles.

Formations en ligne →
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